

BRÚJULA

Avanza el hidrógeno

DOS NOTICIAS recientes reflejan que continúan los primeros pasos en la llamada 'hoja de ruta' del hidrógeno en el país. Hace pocos días se anunció el memorando de entendimiento entre Promigas y el conglomerado japonés Sumitomo para explorar y desarrollar un mercado de movilidad eléctrica con hidrógeno para los mercados de Colombia y Perú. La alianza entre ambas empresas busca determinar oportunidades para la producción y uso de hidrógeno para movilidad vehicular, así como identificar segmentos del mercado.

Por otra parte, Ecopetrol anunció asimismo la selección como aliados estratégicos a

seis empresas multinacionales para el desarrollo de su plan estratégico de hidrógeno de bajo carbono. La petrolera estatal, junto a Total Eren y EDF de Francia, Siemens Energy de Alemania, H2B2 de España, Empati de Reino Unido y Mitsui de Japón, trabajarán en equipo en distintas iniciativas para descarbonizar sus operaciones, crear la cadena de valor de la producción del hidrógeno, identificar mercados y avanzar en movilidad sostenible y uso industrial. Ya meses atrás estas dos compañías, Ecopetrol y Promigas, habían lanzado en Cartagena sendos pilotos de hidrógeno de bajas emisiones. Estos continuos anuncios empre-

sariales ratifican que esta hoja de ruta desplegada por el Gobierno Nacional y el Ministerio de Minas y Energía ya viene dando unos positivos primeros pasos en su horizonte planeado de más de una década. No sobra recordar que el hidrógeno es una alternativa de energía limpia que se suma a las demás opciones que han venido ganando peso e importancia estratégica en la matriz energética nacional. Todos estos esfuerzos, privados y públicos, deben orientarse a la transición ordenada que requiere el sector y la economía del país.

framir@portafolio.co
Twitter: @pachomiranda